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No dia vinte e cinco de junho de dois mil e treze, às 17:00 horas na sala de reunião da 1 

ESAG, reuniu-se o Conselho de Centro da ESAG em Reunião Ordinária, com as seguintes 2 

presenças: Mário César Barreto Moraes, Arnaldo José de Lima, Ana Paula Menezes 3 

Pereira, Aroldo Schambeck, Felipe Eugênio Kich Gontijo, Giselle Meira Kersten (suplente), 4 

Isabela Regina Fornari Müller, Jane Iara Pereira da Costa, Maria Carolina Martinez Andion, 5 

Maurício Custodio Serafim, Marco Antônio Seifriz, Nério Amboni, Rafael Tezza (suplente), 6 

Téc. Ana Cristina Benazzi dos Santos, Téc. Tânia Mara Martins Cardoso, Téc. Carla 7 

Amarilho Sagaz (Coordenadora de Pesquisa, representando a Diretora de Pesquisa e Pós-8 

Graduação), Acadêmico Richard Ross Gebien (suplente). Ausências: Ana Paula Grillo 9 

Rodrigues, Dannyela da Cunha Lemos (capacitação), Denise Pinheiro (justificada), Eduardo 10 

Janicsek Jara (justificada), Simone Ghisi Feuerschütte (justificada), Acadêmica Priscila 11 

Soares Elpo (justificada), Acadêmico Lucas Rocha (titular), Acadêmico Maycon Machado 12 

Fontana (suplente). Ordem do Dia: 1. Atas das reuniões dos dias: dois de maio e vinte e oito 13 

de maio de dois e treze. 2. Alteração Termo de Posse DAAG (Relator: Prof. Mário); 3. 14 

Projeto de Pesquisa Novo – Prof. Reinaldo de Almeida Coelho (Relatora: Carla); 4. 15 

Prorrogação do Projeto de Pesquisa – Prof. Rodrigo Bousfield (Relatora: Carla); 5. Processo 16 

nº 7408/2013 – Solicitação de afastamento do país – Prof. José Francisco Salm Júnior 17 

(Relator: Prof. Maurício); 6. Processo nº 7678/2013 – Solicitação de transferência Mariana 18 

Souza Ribeiro e Processo nº 7683/2013 – Solicitação de remoção para PROEN – Luciana 19 

Borraiz Garcia (Relator: Aroldo Schambeck); 7. Processo nº 7760/13 – Plano Institucional de 20 

Qualificação Técnica – PIQT (Relator: Prof. Mário); 8. Outros Assuntos. O Prof. Mário 21 

ressaltou que são decorridos mais de dois anos da contratação da Empresa responsável 22 

pela elaboração dos projetos e aprovação dos mesmos junto aos órgãos públicos. 23 

Registrando que, no início do ano passado foram percebidos alguns erros crassos no 24 

projeto, principalmente no estrutural e na localização de pilares na parte do estacionamento, 25 

o que levou a partir do CONCENTRO que fosse solicitado cancelamento da contratação e a 26 

realização de uma nova licitação. A decisão da Reitoria foi no sentido de dar continuidade 27 

ao projeto. Na sequencia passou a palavra ao Pró-Reitor de Administração, Vinicius Perucci, 28 

para que ele fizesse a explanação quanto ao andamento do projeto do novo prédio da 29 

ESAG. O Pró-Reitor, Vinicius Perucci, fez alguns esclarecimentos a respeito do projeto do 30 

prédio da ESAG, do contrato, aditivo de prazo, aditivo de valores, aprovação do projeto de 31 

engenharia na Prefeitura, Vigilância Sanitária, Bombeiros e CELESC. Informou ainda que, 32 

está no prazo da realização de um aditivo de prazo no contrato. Após explanação de todas 33 

as implicações de atraso, informou que existem duas alternativas: optar por manter o 34 

contrato com a atual empresa, ou deixar expirar o contrato, e aí licitar outra empresa, ou 35 

seja, todos os projetos arquitetônicos e complementares. Na sequencia o Engenheiro Edy 36 
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Luft fez apresentação da descrição do prédio: 1 pavimento pilotis, 2 pavimentos de 1 

garagem, 1 pavimento de laboratórios e salas de aula, 1 ático com auditório. Após 2 

apresentação das plantas do novo prédio da ESAG, o Prof. Mário apresentou o grupo que 3 

acompanhou os alunos da ESAG na JIUDESC e passou à palavra a Profª Maria Carolina. A 4 

Profª Maria Carolina agradeceu aos acadêmicos da atlética, ao Prof. Alfredo Balduíno da 5 

Reitoria que coordenou a equipe, e aos técnicos Bruno, Fernando Conceição e Luciana, e 6 

também ao Prof. Maiki do CEFID que conduziram a união e o arranjo do grupo, que foi tão 7 

bom que não houve nenhum problema com a ESAG, ao contrário, o resultado foi muito 8 

positivo, e o comportamento foi exemplar. O Prof. Mário informou que pela primeira vez, 9 

houve uma interação muito boa entre o pessoal que conduziu o grupo e os estudantes. A 10 

união foi tão boa que não houve qualquer tipo de reclamação em relação a ESAG, pelo 11 

contrário, dessa vez a ESAG fez muita diferença nos jogos em todos os sentidos. 12 

Agradeceu ao Prof. Balduíno, e aos técnicos Fernando Conceição, Bruno e Luciana. O Prof. 13 

Alfredo Balduíno agradeceu a oportunidade de ter estado à frente desse grupo de 14 

acadêmicos e servidores. Informou que não houve nenhum problema com as pessoas que 15 

foram acompanhando os alunos. Agradeceu especialmente a atlética que esteve sempre 16 

presente, acompanhando todo trabalho, e que conversou com os acadêmicos. Ressaltou 17 

que a ESAG foi relatada por outros Centros, Reitoria e PROPPG, como o Centro mais 18 

aplicado em tudo que se propôs  fazer. Informou que a ESAG foi o ultimo Centro a sair do 19 

CCT, deixando o espaço ocupado bem organizado. Solicitou que fique registrada a 20 

mudança de atitude desse grupo, e que possa se passado aos futuros acadêmicos que os 21 

jogos são coisa séria. Solicitou ainda que, a ESAG tenha no currículo a atividade física. 22 

Parabenizou os acadêmicos por fazerem tudo para dar certo. O representante da atlética, 23 

acadêmico André, agradeceu o apoio de todos os que se dispuseram a auxiliar a atlética na 24 

organização dos jogos. Agradeceu ao Prof. Arnaldo e a Profª Maria Carolina que realizaram 25 

reuniões com os líderes antes dos jogos, o que trouxe uma maior sintonia ao grupo. 26 

Ressaltou que este ano, a Atlética, quis mudar o foco do JIUDESC, trazendo o esporte 27 

como fator principal e não as festas. Ressaltando que, a ESAG tem bons atletas que 28 

trouxeram bons resultados. A delegação ficou toda junta num ginásio, foi muito bom porque 29 

uniu o grupo. O Prof. Mário agradeceu mais uma vez em nome da ESAG ao Prof. Alfredo 30 

Balduíno, aos Técnicos Bruno, Fernando e Luciana, parabenizando os acadêmicos da 31 

Atlética pela excelente conduta e trabalho nos jogos. A Profª Maria Carolina solicitou o 32 

registro em ata, que todos os anos quando da realização do JIUDESC temos grande 33 

dificuldade de adesão aos jogos, pois existe uma cultura de que os jogos são para festa, e 34 

que não é responsabilidade da Escola. Ressaltou que todas as vezes que participou, foi 35 

testemunha do quanto foi bacana e o quanto fortalece o sentimento de pertencimento a 36 
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Escola, a Universidade. Solicitou apoio e estímulo aos colegas para uma rotatividade dos 1 

técnicos que acompanham os acadêmicos; esse ano grande parte da delegação não foi da 2 

Escola. Ressaltou o orgulho que devemos ter, pois a ESAG é sempre a maior delegação 3 

dos jogos. A ESAG foi o Centro mais disciplinado conforme informou a Técnica Luciana 4 

Garcia. O Prof. Alfredo Baduíno enfatizou que é importante à participação dos Centros nas 5 

atividades de extensão, e que o JIUDESC é uma atividade prevista no Calendário 6 

Acadêmico, sendo importante o apoio dos professores. Na sequencia o Prof. Mário passou 7 

ao primeiro item da pauta: 1. Atas das reuniões anteriores – Colocada em discussão às 8 

atas das reuniões dos dias dois de maio e vinte e oito de maio de dois mil e treze, foram 9 

aprovadas por unanimidade. 2. Alteração Termo de Posse DAAG – O Prof. Mário informou 10 

da necessidade de alteração no Termo de Posse do Diretório Acadêmico, pois o cartório 11 

não aceitou o registro em função da data de eleição e do dia de posse, estarem em 12 

divergência com o estatuto do DAAG. O Diretório precisa desse registro para transferir as 13 

contas. Na sequencia fez a leitura do termo de posse, a saber: Aos dezoito dias do mês de 14 

dezembro de dois mil e doze na sala de reuniões da Direção Geral do Centro de Ciências da 15 

Administração e Socioeconômicas – ESAG, perante o Conselho de Centro compareceram, a 16 

fim de tomar posse aos cargos aos quais foram eleitos em treze de novembro de dois mil e 17 

doze, considerando que houve atraso interno do processo eleitoral que deveria ter sido 18 

realizado no dia oito de novembro de dois mil e doze, os acadêmicos a seguir mencionados: 19 

Diretora Presidente, Priscila Soares Elpo; Diretora Vice-Presidente, Bruna Monteiro 20 

Maurício; Diretor Secretário, Richard Ross Gebien; Diretor Tesoureiro, Douglas Barros 21 

Farah; bem como relacionados na ata das eleições para renovação dos membros do 22 

Diretório Acadêmico de Administração e Gerência – DAAG, para exercício de um ano de 23 

mandato contados a partir de primeiro de janeiro de dois mil e treze. O Termo de Posse do 24 

DAAG transcrito no Livro de Termo de Posse na folha número 5, verso, torna-se sem efeito. 25 

E para constar eu, Tânia Mara Martins Cardoso, secretária, lavrei o presente Termo de 26 

Posse para a Gestão 2013 que vai assinada por mim, pelos membros do Conselho de 27 

Centro presentes e pelos empossados. Florianópolis, 18 de dezembro de 2012. Colocado 28 

em discussão, aprovado por unanimidade. 3. Projeto de Pesquisa Novo – Prof. Reinaldo 29 

de Almeida Coelho – A Técnica Carla apresentou projeto de pesquisa novo “Estudo do 30 

Valuation por múltiplos: uma análise de empresas brasileiras e estrangeiras de capital 31 

aberto e fechado”, coordenado pelo Prof. Reinaldo de Almeida Coelho. Colocado em 32 

discussão, o projeto foi aprovado por unanimidade. 4. Prorrogação do Projeto de 33 

Pesquisa – Prof. Rodrigo Bousfield – A Técnica Carla retirou o item da pauta, informando 34 

que o projeto “A relação jurídica administrativa como forma de conferir publicidade 35 

substancial aos serviços públicos” foi diligenciado na Comissão de Pesquisa, e o Prof. 36 
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Rodrigo não atendeu a tempo para esta reunião. 5. Processo nº 7408/2013 – Solicitação 1 

de afastamento do país – Prof. José Francisco Salm Júnior – O Prof. Maurício 2 

apresentou seu parecer, a saber: Processo nº 7408/2013. Interessado: Prof. José 3 

Francisco Salm Jr. Origem: ESAG-AP. Assunto: Pedido de afastamento para participação 4 

no Congresso Internacional- 7th International Multi-Conference on Societym Cybernetics and 5 

Informatics (IMSC 2013) em Orlando, Florida (EUA). Histórico: No dia 06/06 o Prof. José F. 6 

Salm Jr. entregou ao Chefe de Departamento de Administração Pública - DAP o pedido de 7 

afastamento com ônus limitado para viagem ao exterior para participar do 7th International 8 

Multi-Conference on Societym Cybernetics and Informatics (IMSC 2013) em Orlando, Florida 9 

(EUA), durante o período de 08 a 13 de julho de 2013. A solicitação foi aprovada ad 10 

referedum pelo Chefe do DAP e encaminhado à Direção Geral em 11/06 para que os prazos 11 

que consta na Instrução Normativa nº 001 de três de junho de dois mil e treze pudessem se 12 

cumpridos já que a reunião do CONCENTRO acontece neste mês antes da reunião do DAP. 13 

O pedido foi encaminhado para a Reitoria por meio do Oficio DG/ESAG nº 087/13 em treze 14 

de junho e retornado à ESAG em 14/06 para homologação do afastamento pelo 15 

CONCENTRO. Parecer e voto: O processo trata-se do afastamento do país do Prof. José 16 

F. Salm Jr., com ônus limitado, entre os dias oito e doze de julho, período em que participará 17 

no do 7th International Multi-Conference on Societym Cybernetics and Informatics (IMSC 18 

2013) em Orlando, Florida (EUA). O processo cumpre com todos os requisitos exigidos pela 19 

referida instrução normativa. Destaca-se que o período de afastamento coincide com o 20 

término das atividades de ensino, não necessitando apresentar um plano de recuperação 21 

dessas atividades. Dessa forma, sou favorável à aprovação do pedido de afastamento para 22 

viagem ao exterior do Prof. José F. Salm Jr. Colocada em discussão, a solicitação de 23 

afastamento foi aprovada por unanimidade. 6. Processo nº 7678/2013 – Solicitação de 24 

transferência da Servidora Mariana Souza Ribeiro e Processo nº 7683/2013 – 25 

Solicitação de remoção para PROEN da Servidora Luciana Borraiz Garcia – O Técnico 26 

Aroldo apresentou seu parecer, a saber: Assunto: Transferência de Lotação. Histórico: Em 27 

dez de junho de dois mil e treze, houve manifestação da servidora Mariana Souza Ribeiro, 28 

lotada na PROEN/Reitoria, interesse em ser lotada na ESAG. Houve também em dez de 29 

junho de dois mil e treze, manifestação da servidora Luciana Borraiz Garcia, lotada na 30 

ESAG, interesse em ser lotada na PROEN/Reitoria. Fui designado relator em 18/06/2013. 31 

Análise: Os pedidos tramitaram entre as partes interessadas para a devida permuta entre 32 

as duas servidoras. Os pedidos tiveram parecer favorável das COPPTAS Setoriais. O Pró-33 

Reitor de Administração encaminha para a ESAG os processos para manifestação do 34 

Conselho de Centro da ESAG. Parecer: Parecer favorável a permuta da servidora Luciana 35 

Borraiz Garcia, da ESAG, para a PROEN/Reitoria, pela servidora Marina Souza Ribeiro para 36 
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a ESAG/Direção de Extensão. Colocada as solicitações em discussão, aprovadas por 1 

unanimidade. A Profª Maria Carolina esclareceu que a Luciana é pedagoga e que vai 2 

atender as necessidades da PROEN, assim como a Marina tem perfil para a Extensão. 7. 3 

Processo nº 7760/13 – Plano Institucional de Qualificação Técnica – PIQT – O Prof. 4 

Mário apresentou o Plano Institucional de Qualificação Técnica, informando que os 5 

servidores Andrea de Brito Dobes, Marcelo Luz Scheibel e Maristela Denise Coelho, 6 

solicitaram afastamento para cursar mestrado, para o biênio 2014/2015, sendo necessária a 7 

homologação do CONCENTRO. A Profª Maria Carolina questionou se os três técnicos 8 

podem solicitar o afastamento ao mesmo tempo. O Prof. Mário informou que dentro desses 9 

dois anos será discutido por critérios, de mérito interno, dependendo também da 10 

disponibilidade do técnico na ocasião. O que se está aprovando é o plano, não o 11 

afastamento. Colocado em discussão o PIQT, aprovado por unanimidade. 8. Outros 12 

assuntos – O Prof. Mário informou que esteve na Fundação Getulio Vargas atendendo 13 

convite feito pelo Prof. Flávio Vasconcelos e Prof. Antônio Freitas para ultimar providências 14 

com relação a um convênio de Mobilidade Acadêmica, a reunião foi muito positiva, os 15 

referidos professores manifestaram-se favoravelmente não apenas com a graduação, mais 16 

também a realização de disciplinas isoladas no mestrado lá e aqui. E até o encaminhamento 17 

para o doutorado dos nossos alunos que terminarem o mestrado. Informou que, tanto o 18 

mestrado quanto doutorado é realizado em inglês, exigindo então a proficiência para 19 

aqueles que quiserem realizar o doutorado. A FGV solicitou o encaminhamento do convênio 20 

para firmar a parceria de forma geral, e a partir do próximo semestre já poderíamos estar 21 

encaminhando estudantes que fariam um semestre letivo gratuitamente, e vice versa. A 22 

gestão vai ficar por conta do Departamento de Administração Pública. Na sequencia 23 

também poderá ser estendido para o curso de economia. O Prof. Mario comunicou que 24 

houve um convite para a ESAG integrar a IMPA - Índice de Marcas de Preferência e 25 

Afinidade Regional, haverá uma reunião no próximo dia vinte e sete, passando então o 26 

convite ao Prof. Arnaldo para definir quem participará do evento. O Prof. Arnaldo comunicou 27 

que dia doze de julho haverá na ESAG um “workshop” com os membros da SETIC. Foi 28 

solicitado que a ESAG discuta uma proposta pedagógica de um novo curso de graduação 29 

na área de tecnologia. O Prof. Arnaldo solicitou que os Chefes de Departamento de 30 

Economia e Administração Pública incluam na agenda a reunião do dia doze, para discutir a 31 

possibilidade de se oferecer este curso na ESAG, discutir perfil profissiográfico, o que se 32 

deseja com o tempo de formação, qual o título ou nome dessa proposta. Os Professores 33 

Julíbio e Carlos Rolt estarão conduzindo a reunião. O Prof. Arnaldo ressaltou que acha 34 

importante o envolvimento dos membros do CONCENTRO. O Prof. Mário sugeriu que o 35 

DAAG e a Empresa Junior enviassem um representante para participar dessa reunião. O 36 
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Prof. Mário informou que houve um problema sério na ESAG com um traficante que 1 

comercializou drogas para uma acadêmica do terceiro termo do Curso de Ciências 2 

Econômicas. A acadêmica foi presa juntamente com o traficante. Ela alegou que era um 3 

conhecido, um amigo que conheceu numa festa; já a polícia conta outra história, pois ela foi 4 

pega com a droga. Ressaltou que não pode ficar a imagem de que é tranquilo comercializar 5 

drogas e que os alunos tem acesso dentro da Universidade. A proposta é de encaminhar o 6 

assunto ao Comitê de Ética, dando a ampla defesa do contraditório conforme prevê a 7 

Constituição Federal. O Prof. Mário ressaltou que deveria ser dando ciência aos pais. A 8 

Profª Ana Paula informou que a acadêmica não aceitou interferência, justificando ser maior 9 

de idade, e se achar responsável pelos próprios atos. A intenção era ajudá-la. A Profª Ana 10 

Paula registrou que tomou cuidado para que o fato não vazasse, para que a acadêmica não 11 

fique estigmatizada. A Profª Giselle ressaltou que pelo fato da acadêmica ser maior, ela é 12 

totalmente responsável criminalmente, civilmente. Em sua opinião chamar os pais não é o 13 

foco. Se ela foi pega e presa na hora, a ESAG pode ter acesso ao boletim de ocorrência 14 

para verificar se foi instaurado inquérito policial ou termo circunstanciado, para subsidiar 15 

então o processo administrativo. O Prof. Mário ressaltou então que é o caso de solicitar que 16 

seja instaurada uma comissão de sindicância. A Profª Giselle registrou ainda que, se 17 

preocupa com os acadêmicos, e que procura em sala de aula conscientizá-los; e que se 18 

sente impotente quando acontece um fato como este. Sugeriu que fosse realizada uma 19 

semana com profissionais da área da saúde, policiais, advogado criminalista, e outros 20 

profissionais, para resgatar conceitos morais, éticos, disciplinares. O Prof. Mário lembrou 21 

que a temática pode ser trabalhada pelo Grupo Conviver ou quem sabe através de projeto 22 

de extensão. O Prof. Marco Antônio relembrou que tem que haver cuidado de não criar essa 23 

demanda para a Universidade, de problemas que são anteriores a ela. Ressaltou que muitas 24 

vezes a Universidade tem sido colocada em “cheque” para “consertar” algumas distorções 25 

de comportamentos sociais que começam muito antes da vida universitária. O Prof. Mário 26 

levantou outro problema com um acadêmico do Curso de Economia, que quebrou cadeiras 27 

e ameaçou o professor. A Profª Ana Paula Menezes informou que o referido aluno está 28 

cursando um intensivo da disciplina de econometria. Este intensivo está acontecendo 29 

porque a disciplina tem elevado número de reprovações, e este aluno já reprovou três vezes 30 

Está cursando a disciplina pela quarta vez. Esclareceu que o mesmo aluno já foi agressivo 31 

verbalmente com outros professores. Neste dia, por ele ir mal na prova de econometria, 32 

jogou carteiras para cima, inclusive quebrando-as. O Prof. Fernando que estava em sala se 33 

retirou, pois se sentiu ameaçado. O Prof. Arnaldo esclareceu que o aluno esta 34 

“desmatriculado”, ressaltando que não aceitará mais matrícula do acadêmico nesta 35 

disciplina. A Profª Ana Paula informou que após o aluno tomar conhecimento foi ao 36 
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Departamento para reclamar, achando que tinha razão, que deveria ficar matriculado. Após 1 

discussão dos dois casos, o Conselho de Centro resolveu solicitar abertura de sindicância 2 

para apuração dos fatos para o caso da acadêmica e o encaminhamento do caso do 3 

acadêmico para o Comitê de Ética da ESAG. Nada mais havendo a tratar, foi a presente 4 

reunião encerrada, da qual eu, Tânia Mara Martins Cardoso lavrei a presente ata, a qual 5 

depois de aprovada será assinada por todos os presentes do Conselho. Florianópolis, 04 de 6 

julho de 2013. 7 

 


